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أعد هذا البحث بهدف تطوير المنظومة الهيدروليكية المسؤولة عص  الصتحكم ا البوابصات اللاملصة عصر الم صر  
مبصدأ اعتمصد حيصث لمحطة التوليد الكهرومائيصة ا سصد الاصرات ( Kaplan 110 MW)الواحد م  نوع توربين للالمائي 

الهندسصصة اللكسصصية كمنطلصص  علمصصج نظصصرن لأتصصي تكصصوي  وتصصصميم  ارات هيدروليكيصصة منمذتصص  حاسصصوبيا للواقصص  
الاصرات بواسصطة للتصوربين الخصاب بسصد و تصصميم وصوذح حاسصو  . FLUIDSIMالحالي للمنظومة بواسطة برنامج 

تم تحليي الواق  الحالي للمنظومة و تم  قراءات وقياسات ميدانية وم  ثصم نناصاء منصصة . SOLIDWORKSبرنامج 
ومنصص  حصصد ت الناصصاط التصصج ي صص  . اختبصصار أوو وتلخصصي  م موعصصة النتصصائج لأتصصي م موعصصة التوليصصد الأوو وال امنصصة

تطويرها لحي الماكلة الماار لها م  قبي مؤسسصة سصد الاصرات والتصج أكصدتها الدراسصة أن اخصتاف قصيم الزوايصا 
المااسة للبوابات وللاارة اللاملة عص  منحنصج التوليصلم الم صالي ذلصح الانحصراف الصذن أ   نو انخاصا  الاصدرة 

ومص  خصاا البحصث وتصد أن . لمحامصي التصوربين الاصاقوليةالتوليدية وزيا ة الهدر المائي وزيا ة التحميي للحمولصة 
السرعة الميكانيكي هو المصؤثر الرئي ص لانحصراف بسصب  تاصا م اللمصر الانصج يذصاف نو ذلصح أن ( حاكم)منظم 

الأسلوب التحكمج المتب  م  وط  ارة تحكمية ماتوحة وذلصح يصيي يخص  الصتحكم بتحديصد زاويصة بوابصات التوتيص  
لهصذا يهصدف التطصوير الماصدم لريص  الدقصة التاصايلية والكاصاءة للمنظومصة . المتحركة وشصارات الصدولاب اللامصي

الهيدروليكيصصة لخاصصه الهصصدر الحالاصصي ا كصصا البصصاروملي  لتصصوربين الواحصصد وهصصم كميصصة الكهربصصاء المولصصدة ماصصدرة 
ضصم  حصاكم  PIDمص  خصاا اسصتخدام الخوارزميصة التحكميصة . m3و كمية المصاء المتصدي  لتصوربين ماصدرة ب  MWب

السرصصعة الصصدي تاا الماصصل  عوضصصا عصص  حصصاكم السرصصعة الميكصصانيكي المسصصتخدم لأتصصي تحكصصم وتحويصصي لاصصيمات 
لأتصصي  Proportionalلصصصيمات تحصصام بلملهصصا لاصصيمات التناسصصبية ( المنزلاصصات الرئيسصصية)الهيدروليكيصصة الرئيسصصية 

اختبار التطوير المال  وتحصيي النتائج تم بناء منصة اختبار ثانية قورنت نتائ ها مص  منصصة الاختبصار الأوو وقصدمت 
 .نتائج الماارنة وي  تداوا توضيحية
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This research was prepared in the context of preparing a master's thesis aiming to develop the 
hydraulic system responsible for controlling the gates operating on the waterway of a single turbine of 
the type (Kaplan 110 MW) in the hydroelectric power station in the Euphrates Dam. The reverse 
engineering principle was adopted as a scientific basis for the formation and design of hydraulic 
circuits modeled computer-based for the current reality of the system using the FLUIDSIM program. A 
computer model of the Euphrates Dam turbine was designed using the SOLDWORK program. The 
current reality of the system was analyzed, field readings and measurements were collected, and then 
a first test platform was created and a set of results was summarized for the first and eighth 
generation groups. From this, the points that must be developed to solve the problem referred to by 
the Euphrates Dam Foundation, which was confirmed by the study, were identified, i.e. the difference 
in the values of the measured angles of the gates and the operating blade from the ideal tuning curve. 
The proposed development aims to increase the operational accuracy and efficiency of the hydraulic 
system to reduce the waste in both barometers of a single turbine, which are the amount of electricity 
generated in MW and the amount of water flowing through the turbine in m^3. The PID control 
algorithm was used within the proposed digital speed governor instead of the mechanical speed 
governor used to test the proposed development and obtain the results. A second test platform was 
built, its results were compared with the first test platform, and the comparison results were presented 
according to explanatory charts. 


